

Fuerza Indígena Chinanteca Kia-nan, *Cuarto comunicado de fuerza indígena chinanteca*, México, Blog: El Blog de Frida, 16 de junio de 2009.

Consultado en:

<http://fridaguerrera.blogspot.mx/2009/06/cuarto-comunicado-de-fuerza-indigena.html>

Fecha de consulta: 20/06/2014.

Hermanos y hermanas, compañeros y compañeras:

Reciban un saludo fraternal y combativo de toda la Fuerza Indígena Chinanteca Kia-nan, adherente a la Otra Campaña en Oaxaca-México. Como ya es de su conocimiento del conflicto social iniciado en la Comunidad Chinanteca Rosario Ibarra de Piedra, Municipio de San Juan Bautista Tuxtepec, Oaxaca, México, desde el día 17 de Mayo del año 2009, sobre la paralización del Vivero Municipal de Alta Tecnología, misma que hasta la fecha la Comunidad se encuentra en plántón indefinido en defensa de su Madre Tierra y Territorio hasta en tanto las autoridades de los tres niveles de gobierno federal, estatal y municipal no den una solución integral y definitiva sobre la demanda de 400-00-00 Has. de tierras solicitadas en el año 1990, conforme a la Ley Federal de Reforma Agraria vigente antes de la Reforma al Artículo 27o. Constitucional en 1992 y cuya solicitud no fue publicada en el periódico oficial del Gobierno del Estado de Oaxaca y ni la Secretaría de la Reforma a través de la Comisión Agraria Mixta jamás integraron el expediente agrario por así convenir a los intereses políticos y económicos de los empresarios multimillonarios de Tuxtepec, el Gobierno del Estado de Oaxaca y empresas nacionales y trasnacionales que ven el territorio chinanteco como un exquisito manjar para la explotación de todos los recursos naturales que hay en ella y sin importarles la vida de quienes los habitan que son las comunidades originarias.

Y como ejemplo, dentro de las tierras que están en litigio a través del Juicio de Amparo interpuesto por la Comunidad Chinanteca Rosario Ibarra, se encuentra el Ex-Secretario de Obras Públicas del Gobierno del Estado de Oaxaca el C.Eviel Pérez Magaña, candidato a la Diputación Federal por el Partido Revolucionario Institucional en el Distrito 01 de

Tuxtepec, quien ha venido explotando de manera indiscriminada los recursos naturales como es la grava y arena que produce las minas del río Valle Nacional mejor conocido como Sumatra, que está en el territorio en conflicto y a la hora que pasan los volteos de grava por el camino de terracería en la Comunidad Rosario Ibarra, genera una gran cantidad de polvo afectando la salud de los habitantes de dicha comunidad y su patrimonio sin que ninguna autoridad intervenga para frenarlo porque es un político del sistema capital a quien le sirve, y no al pueblo. Así como este político, hay otros empresarios más en la misma situación que se dicen ser dueños de las minas de grava y arena y las tierras, cuando en la práctica los verdaderos dueños de la madre tierra y su territorio son los originarios de la comunidad chinanteca Rosario Ibarra, ya que han sido los herederos de sus antepasados, cuyo territorio nos ha pertenecido y nos pertenece a nosotros y no al gobierno y las empresas que se dicen dueños cuando son unos explotadores que llenan su buche a costillas de los pobres, por eso decimos. **TODOS LOS EMPRESARIOS CREAN EL PODER CON LOS RECURSOS DEL PUEBLO Y CUANDO SE ENRIQUECEN ABUSAN DEL PODER EXPLOTANDO Y APLASTANDO AL PUEBLO POBRE.** Más sin embargo en sus campañas políticas dicen en sus discursos defender al pueblo cuando en la práctica traicionan al pueblo.

Así mismo, manifestamos que desde el 17 de Mayo al 4 de Junio del año en curso, nos hemos mantenido en el plantón civil y pacífico las 24 hrs. del día, tanto abuelos, niños y niñas, jóvenes y juvenas, mujeres y hombres, sufriendo todas las enfermedades provocado por el cambio de clima, hambre por falta de alimentación y el agua que tomamos del río es contaminada por las empresas ahí asentadas. Por lo que la comunidad ha decidido defender con su propia vida su madre tierra y territorio hasta las últimas consecuencias, ya que en la lucha de resistencia de estos casi 21 años han caído varios compañeros y compañeras que responden a los nombres de: Genaro Sánchez Bartolo, Siméon Nolasco Acevedo, Cipriano Isidro Agustín, Cireneo Castillo, Ernestina Bartolo Martínez, Isabel Acevedo Pérez, María Nolasco Acevedo, Gilberto Nolasco Acevedo, Francisco Monario Hernández e Isabel Peña Rojas, esta última falleció hace unos días por una enfermedad que los aquejaba y no tuvo los recursos para curarse por la pobreza misma, así como los niños y niñas Laura Anaya Sánchez y Leonardo Nolasco Acevedo y tres bebés prematuro que no nacieron por las

condiciones de pobreza extrema provocado por el sistema capital y por lo tanto las tierras nos pertenece por las vidas ya cobradas y seguiremos entregando más vidas si fuera necesario.

Ahora bien, a cambio de estas vidas, la respuesta obtenida de las autoridades federal y estatal es totalmente negativa y la municipal su respuesta ha sido el intento de diálogo y amenaza de ser desalojados y reprimidos porque no encuentran argumentos de que son dueños de la tierra cuando en la práctica no lo son y el día de ayer 03 de Junio del presente fuimos invitados por el Delegado de Gobierno de la Región de Tuxtepec, el Lic. David Canseco García, para una reunión de diálogo en la cual acudió una comisión de la comunidad en la hora y el lugar señalado y nunca se presentaron los funcionarios y nuevamente fuimos engañados, por eso el llamado "Parque Industrial" han sido millonadas de desvío de recursos para los altos funcionarios y políticos que cada trienio y sexenio de gobierno son beneficiados de los recursos públicos que son del pueblo y dicho "Parque Industrial" es un efelante blanco, para lo cual los empresarios y el gobierno no tienen ningún derecho a reclamar nada.

Lo que estamos exigiendo a los tres niveles de gobierno es la publicación en el periódico oficial del gobierno del estado de Oaxaca, de la solicitud de 400-00-00 has. de tierras promovida en 1990 y a la Secretaría de la Reforma Agraria, por ser materia del Juicio de Amparo y se inicie la integración del expediente agrario de la comunidad, el reconocimiento como comunidad Chinanteca Rosario Ibarra y no como Colonia y por último Fuera el Vivero Municipal de nuestro territorio. Que de no cumplirse nuestras demandas buscaremos otras formas de lucha y acción como recurso último será la huelga de hambre.

Y por otro lado, les comunicamos también, que el día de hoy 4 de Junio del 2009, como Fuerza Indígena Chinanteca Kia-nan, tomamos en nuestras manos el vivero municipal y en la cual solicitamos a los jefes policiacos del H. Ayuntamiento de Tuxtepec, el retiro de sus elementos de seguridad dentro del vivero, debido a que en la madrugada de este mismo día, dispararon al aire y lo habían hecho en días anteriores, cuando en su momento les avisamos

que no aceptábamos que los elementos estuvieran armados porque la Comunidad está haciendo guardias las 24 hrs. del día y no queremos ninguna confrontación que puedan lastimar a nuestra gente y esto lo consideramos como una abierta provocación para intimidar, meter miedo y reprimir a nuestro movimiento del plantón civil y pacífico.

Lo anterior, le seguimos haciendo responsables a los tres niveles de gobierno federal, estatal y municipal, así como a los empresarios involucrados todo tipo de atropello, de tensiones, desapariciones, ya que existe amenazas directa en contra de la compañera Imelda Conde Hernández, por ser mujer, por ser chinanteca y por ser pobre, porque según las autoridades es la responsable de paralizar el progreso y el desarrollo de Tuxtepec, así también, existen amenazas de la comunidad entera por ser integrantes de la Fuerza Indígena Chinanteca Kia-nan y a todos los demás compañeros de la Fuerza.

Por lo que solicitamos a todos los colectivos de lucha, a las organizaciones adherentes a la otra campaña nacional e internacional, a los no adherentes, a las redes solidarias, a los medios de comunicación, al ejército zapatista de liberación nacional, a solidarizarse con nuestra causa que es la de Ustedes también, para la difusión de dicho comunicado para que trasciendan a todas las fronteras del planeta tierra, así como apoyarnos en víveres, medicamentos o recursos económicos para el sostenimiento del plantón civil y pacífico de la comunidad chinanteca Rosario Ibarra. Y para cualquier aporte comunicarse por e-mail: fichkia-nan@hotmail.com Esta dirección electrónica esta protegida contra spam bots. Necesita activar JavaScript para visualizarla o al teléfono celular en México 045 (287) 881 29 05.

VIVA LA LUCHA REBELDE DE LA REGION CHINANTECA!!!

VIVA LA LUCHA DE LA DIGNA RABIA DEL TERRITORIO DE KIA-NAN!!!

VIVA LAS FLORES REBELDES DE LA COMUNIDAD CHINANTECA ROSARIO IBARRA!!!

ALTO AL HOSTIGAMIENTO Y LA REPRESION DE LAS COMUNIDADES ORIGINARIAS DE LA CHINANTLA Y DE TODO MEXICO!!!

FUERA EL EJERCITO FEDERAL DE LAS COMUNIDADES ZAPATISTAS Y DEL TERRITORIO NACIONAL!!!

LIBERTAD A TODOS LOS PRESOS POLITICOS DE MEXICO Y DEL MUNDO!!!

NOS SOLIDARIZAMOS CON TODAS LAS LUCHAS REBELDES DEL TERRITORIO MEXICANO Y DEL PLANETA TIERRA!!!

VIVA EL EJERCITO ZAPATISTA DE LIBERACION NACIONAL!!!

EXIGIMOS RESPETO A NUESTRA FORMA DE ORGANIZACION COMUNITARIA COMO COMUNIDAD CHINANTECA ROSARIO IBARRA Y NO A LA IMPOSICION DE LA COLONIZACION!!!

VIVIR POR LA PATRIA Y MORIR POR LA LIBERTAD!!!

Fraternalmente,

Fuerza Indígena Chinanteca Kia-nan